
問題４３：昔の田中小のPTAは，どんな仕事をしていたで
しょう。

選択肢　①動物をかう　②校舎をたてる　③図書の本をためる

解説
答えは、②の「校舎をたてる」です。
文部省の指導によってPTAが作られた昭和二十二年の
十月です。そこで、田中村教育後援会を廃止して田中村
小中学校PTAが生まれました。
PTAがこんなに昔に作られておどろきました。

出典：５０周年記念

問題４４：初代校長先生はだれでしょう。

選択肢
①佐久間 政蔵　②石毛 進　③石井 全

解説　

答えは、①の佐久間 政蔵です。
何年やっていいか決まっておらず、佐久間政蔵校長先生
は、１２年やっていたそうです。②の石毛校長先生は５代
目で、③の石井校長先生は８代目だったそうです。今の
吉田校長先生は、田中小２５代目の校長先生です。
初代校長先生は、12年やっていておどろきました。

出典：５０周年記念，吉田校長先生より



問題４５：田中小の歴代で女性の校長先生は、何人いる
でしょう。

選択肢
①３人　②４人　③５人

解説　
答えは、①の３人です。
１人目は、１３代目のしょうじとく校長先生で２人目は、２１
代目のなおえあつこ校長先生で、３人目は、右の写真の
２５代目のよしだとくこ校長先生です。
今で２５代目なのに、女性の校長先生が３人しかいない
ことにおどろきました。

出典：吉田校長先生より

問題４６：昔は文字の読み方だけをおしえていた。

選択肢：〇か×か

解説
答えは×です。
昔は、お坊さんが先生だったので、読み方や書き方を教
えていました。しゅうしん、つづり方、しゅうか、図画、体そ
うも教えていました。昔も今と一緒で、いろんな教科を勉
強していました。(しゅうしんとは、心や行いを正しくする教
科のこと）
今はない教科「しゅうしん」という授業を実際に受けてみ
たいです。

出典：５０周年記念
　　　修身というレトロ感ガチ坊のおもひで日誌(画像)



問題４７：昔の田中小は、全校遠足でどこに行ったのか。

選択肢
①動物園　②利根川　③ディズニーランド

解説
答えは②の利根川です。
利根川の中洲まで行きました。その途中で、歌を歌った
り、昼休みに池に入って魚を探したりしたそうです。疲れ
たそうですが、満足できたようです。
最近の田中小には、全校遠足がないので、昔みたいに
全校遠足をしてみたいです。

出典：５０周年記念

問題４８：昔の田中小で強かったスポーツは何でしょう
か。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

選択肢：①野球　　　②リレー　　　　③バトミントン

解説
答えは②のリレーです。
他校の招待（しょうたい）リレーがあり、富勢小・野田小・
柏小・我孫小・八木小・の五校が参加して行われる優勝
旗争奪戦は、運動会で圧巻だったそうです。選手は、
５・６年生で、放課後遅くまで練習にはげみ、田中小は成
績がよく、優勝旗やメダルをたびたび持ち帰ったそうで
す。

出典：５０周年記念



問題４９：昭和２４年ごろに田中小でさかんだった運動は
何でしょう。　　

選択肢：①マラソン　　　②ドッジボール　　　③バスケットボール

解説　
答えは②のドッジボールです。
昭和２４年ごろは運動が盛んで、ドッジボール対抗試合
がよく行われたそうです。田中、富勢、我孫子、湖北、布
佐の五町村が一つのグループ（東部班）になっていて、
その東部班大会で優勝していたそうです。

出典：５０周年記念

問題５０：昭和１０年頃の田中小の子供はどのような給食
を食べていたでしょうか。

選択肢：①白米のみ　②卵焼きやたくあん　③唐揚げ

解説　
答えは②の卵焼きやたくあんです。
昔の田中小では、ご飯だけの食事が禁止されていて、麦
ご飯の日の丸弁当の他にも、たくあんや卵焼き、塩鮭、
サツマイモが入っていました。今とくらべると、とてもそま
つだったようです。
昔の食生活を知り、今自分は良いご飯を食べているんだ
な、と思いました。

出典：５０周年記念



問題５１：昔の子供で遠足のお弁当を忘れた子供は、ど
うしたでしょうか。

選択肢：①食べに帰る。　②分けてもらう。　③がまんする。

解説
答えは①の食べに帰るです。
今の学校では、忘れた荷物を取りに帰るのはだめです
が、昔の学校では、先生に言われるのか、わすれると家
に帰っていました。その後また、遠足にもどっていたそう
です。
昔の子は、お弁当を忘れたら家にまで帰るということに
驚きました。

出典：５０周年記念

問題５２：田中小にあった石山はなぜこわされたでしょう
か。　

選択肢：①新しい遊具を建てるため　②新校舎を作るため　③校庭を広くす
るため

解説
答えは②の「新校舎を作るため」です。
石山は今は壊されてしまいました。ジャングルジムも壊さ
れてしまい、みんなの遊べる遊具も少なくなってしまいま
した。
悲しかったけど、田中小の生徒が増えてきているので
しょうがないと思いました。

出典：学校から出た手紙



問題５３：石山は誰が作ったでしょう。

選択肢：①六年生　②先生方　③PTAの人

解説
答えは①②③の全員の人たちです。
６年生の人たちのそつ業きねんのために、朝早くPTAの
方や先生方と、６年生が作っていたそうです。
夜おそくまでPTAの方たちと先生方がやっていて、作りた
いという気持ちがつたわってきました。

出典：５０周年記念誌（５０しゅうねんきねんし）

問題５４：石山は、なんで作ったでしょうか。

選択肢：①校庭が、広かったから。②一ろう君が、作ったから。③ほかの学
校が作っていたから。

解説
答えは②の一ろう君がていあんして作ったからです。
一ろう君がそつ業記念のために、ていあんしていろんな
人たちで作っていました。今はありませんが、すごく人気
でした。こわす時は、人が周りにいて、みんなが見守って
いました。
「五十周年記念誌」を読んで、こんなに石山を作るのが
大変だったんだなと思いました。

出典：５０周年記念誌



問題５５：一本松が田中っ子によびかけた言葉は？「強く
正しく〇〇〇生きよ」

選択肢：①「思いやりをもって」　②「堂々と」　③「のびのびと」

解説　
答えは②の「堂々と」です。一本松は野外ステージの後
ろにあったそうです。松のえだは、太く、がんじょうです。
一本松を調べて、一本松は、みんなに愛されていると思
いました。

出典　題名「松」　著　ゆきの　ようこ

問題５６：田中小では、昔から交通安全の勉強をしてい
た。

選択肢：〇か×か

解説　
答えは○です。
昭和４０年ごろから花野井十余二地区に、大きな工場の建設が
始められたため、国道や県道を通る数が急に増え、信号のない
交差点、横断歩道のない道路で事故にあい死亡した子もいたそ
うです。そこで、十代目田中小校長金窪貞治（かなくぼていじ）先
生は、先生や、PTAと協議（きょうぎ）して、交通安全の指導を進
める事にしました。そして信号や標識が次々とできたそうです。
校長先生は、毎朝子どもたちと登校し、信号の見方や道路の横
断について、その場で指導されたそうです。そして児童数がふ
え、第二校舎ができました。
事故にあう児童がへってよかったな思いました。

出典：50周年記念誌より



問題５７：田中中にある二宮金次郎像は実際の人物では
ない。

選択肢：〇か×か

解説　
答えは×、実際の人物です。
二宮金次郎はいろいろな努力をして農村や人々を救って
きたそうですが、武士だったということを知っている人は
多くはないのではないでしょうか。ですが最初から武士
だったわけではありません。生まれたのは、貧（まず）し
い家です。だからこそ他の人の気持ちもわかります。
金次郎像がかざられている理由は、二宮金次郎のように
努力をして何か大きな事をなしとげてほしいという思いが
込められていると私は思います。

出典：５０周年記念誌

問題５８：田中小学校には、昔からモザイクの絵がある。

選択肢：〇か×か

解説　
答えは〇です。
田中小のモザイクには、鳥の絵が描かれています。そのモザイ
クは、昭和４８年に作られたそうです。ちなみに、モザイクの鳥を
普通に数えると、２５羽ですが、２羽一緒にいる鳥が一カ所かか
れているので、モザイクの鳥の全部の数は２６羽なのです。
誰が作ったのかを今度調べてみたいです。

出典：田中小学校にあるモザイク



問題５９：昭和十年のせいせき表のひょうきは、どれで
しょう。

選択肢：①ABC　　②〇✖△　　③甲乙西

解説　
答えは③の甲乙西です。
学期の終わりに手渡（わた）しされる学どう手帳（てちょ
う）は、今の通知表で第一学年から高等二年までのせい
せきがわかるように１冊（さつ）の手帳になっていました。
みんなが持っているせいせき表とは、全然（ぜんぜん）違
（ちが）います。ちなみに明治時代の初めは、小学校でも
一定のせいせきに到達（とうたつ）しなければ、次の学年
に上がれなかったそうです。

出典：http://teishoin.net/blog/004838.html

問題６０：校舎の建築（けんちく）は、昭和何年何月に始
まったでしょう。

選択肢：①昭和7年1月　②昭和10年6月　③昭和5年8月

解説　
答えは，①の昭和７年１月です。
校舎の建築（けんちく）は、昭和７年１月に始まりました。
1つの学校はできましたが，今のように3つの教場でし
た。　
昔の学校では建築はいつ始まったということがわかりま
した。

出典：（田中小学校校長室）



問題６１：理科室は，今と昔で名前がかわっている。

選択肢：〇か×か

解説　
答えは、×です。
今と昔では名前はかわっていなく、そのまま理科室でし
た。
昔のことだからかわっているだろうと思っていたのに、か
わっていなかったので意外でした。

出典：５０周年記念誌より

問題６２：昔の音楽室は何とよばれていたでしょう。

選択肢：①音楽室　②唱歌（しょうか）室　
　　　　③楽曲（がっきょく）室

解説　
答えは②の唱歌（しょうか）室です。
昔の音楽室は、唱歌室という名前で、今は音楽室にか
わっています。
時代とともに教室の名前がかわっていることに気がつき
ました。

出典：



問題６３：昔の家庭科室は家庭科室という名前だったで
しょうか。

選択肢：〇か×か

解説　
答えは×です。
昔の家庭科室は、さいほう室・家事（かじ）室という名前
で今は家庭科室にかわっています。
家庭科室の名前がかわっていることにびっくりしました。

出典：

問題６４：校歌はいつごろできたでしょう。

選択肢：①昭和５３年　②昭和３５年　③大正１０年

解説
答えは②の昭和３５年です｡
そこから６３年間同じ校歌が歌われています。ちなみに、校歌が
できるまでの３０年間は、応援歌（おうえんか）が校歌として歌わ
れていたそうです。そして、この応援歌は今も運動会で歌われて
います。
校歌にどれぐらいの歴史（れきし）があるのかがわかり，昔から
の校歌について知れてよかったです。

出典：田中小学校　配付物



問題６５：昔はどんな服そうで通学していたでしょう。

選択肢：①体操服　②モンペ　③みの　

解説
答えは②のモンペです。
昔は着る服も少なく、好きな服を思うようには着れません
でした。なのでつぎはぎしたモンペを着て通学していたそ
うです。女の人はとくにモンペをはいていたそうです。
わたしはさいしょモンぺを知りませんでした。わたしはこ
のことを調べて本当によかったと思います。これからも調
べていきたいと思いました。

出典：https://gendai.ismedia.jp/articles/-/44643

問題６６：昔の成績はどうやってつけたでしょう。

選択肢　①宿題　②テスト　③体力

解説
答えは②のテストです。
宿題は量が多かったので見ることができないのでちがい
ます。体力は計る道具がなかったので、これもあてはま
らないので②のテストが答えになります。学期の終わり
にテストをして点数でせいせきをつけていました。
ぼくたちはさいしょ、③の体力だと思っていたけれど答え
がちがうのでびっくりしました。

出典：インターネットより



問題６７：昭和16年4月に学校名がかわりました。何とい
う名前になったでしょう。

選択肢：①きょうせい学校　 ②田中国民学校 　③田中村第一学校

解説
答えは、②の田中国民学校です。
これまでにも学校名がいろいろ変わり、昭和１６年４月に
田中国民学校になったといわれています。
私はこんなに学校名が変わったと思っていませんでし
た。

出典：吉祥院資料より

問題６８：最初のきょうせい小学校の時の児童は、何人で
しょう。

選択肢：①３７人　②３５人　③３９人

解説　
答えは、③の３９人です。
今よりも人数はすくなかったようです。
今とくらべて、人数がとてもすくないと思いました。

出典：吉祥院資料より



問題６９：昔の田中小、大室小学校の男の児童は何人で
しょう。

選択肢：①３０人　②２８人　③　２５人

解説：
正解は②の２８人です。
男の子より、女の子の方が、少なかったようです。
女の子がとても少なかったことにおどろきました。

出典：吉祥院資料より

問題７０：明治７年、田中小学校は何小学校だったでしょ
うか。

選択肢：①花野井小学校　②大室小学校　③船戸小学校

解説
答えは②の大室小学校です。
みんながもっと勉強しなくてはと考えて、大室・花野井・大
青田・船戸にも、つぎつぎ小学校がつくられました。その
１つが、大室小学校なのです。
名前の変化がこんなにあったなんて、びっくりしました。

出典：５０周年記念誌



問題７１：正式に柏市立田中小学校になったのは何年で
しょう。

選択肢：①昭和２７年　②昭和２９年　③昭和３１年

解説　
答えは②の昭和２９年です。
明治７年１２月にきょうせい小学校から、大室小学校と名前を変
え、そして田中村第２小学校へと変わります。そして田中村第一
小学校と田中村第２小学校が合併（がっぺい）して田中村第一
じんじょう小学校となりました。そして６年生までの田中じんじょう
高等学校になりました。その後田中国民学校となり、田中小学
校となりました。
そんなに古くから田中小があったことがすごいと思いました。

出典：５０周年記念誌

問題７２：　しいく小屋で、飼っていた動物は、何でしょう
か。

選択肢：①にわとり、ウサギ　②にわとり、羊　③ウサギ、犬

解説
答えは①のにわとり、ウサギです。
田中小学校では昔、にわとり、ウサギを飼っていました。
にわとりとウサギを大事に育てていました。

出典：地域の方より



問題７３：田中小の遺跡がたくさん発掘された場所はどこ
でしょう。

選択肢：①石山　②生活園　③駐車場

解説　
答えは②の生活園です。
田中小学校の、校舎を壊した時に、生活園のあたりからたくさん
の遺跡が見つかりました。遺跡が見つかりましたが、生徒は遺
跡を見ることができなかったそうです。
田中小はずっと昔からあるだけでなく、遺跡など他にもたくさん
のひみつがあることがわかりました。

出典：田中小学校ホームページより　www.tanaka-e-kashiwa.ed.jp


